

ABSTRAK

PERKEMBANGAN KUD MANDIRI DURIAN TINGGI (1990 -2010)

Oleh: Zetpi Ardi/ 2011

Cikal bakal KUD Mandiri Durian Tinggi telah ada sejak 1954 dalam bentuk *julo-julo* akhirnya mampu menjadi sebuah KUD Mandiri pada tahun 1992 dan mampu bertahan sampai sekarang. Dalam perjalanan yang cukup panjang itu KUD Mandiri Durian Tinggi telah dua kali mengalami mati suri. Keberadaan KUD Mandiri Durian Tinggi telah membawa banyak perubahan dalam kehidupan masyarakat terutama petani gambir di Kenagarian Durian Tinggi yang kekurangan modal. Tujuan penelitian ini adalah untuk (1) Mengungkapkan perkembangan KUD Mandiri Durian Tinggi di lingkungan masyarakat petani gambir dilihat dari : anggota, modal dan bidang usahanya dalam dua dekade tersebut, (2) Mengungkap kontribusi untuk menyejahterakan masyarakat.

Penelitian ini menggunakan metode sejarah yang terdiri dari empat tahapan yaitu heuristik, kritik sumber, interpretasi dan historiografi. Tahap pertama yang dilakukan adalah pengumpulan data, baik itu data primer yang berupa arsip-arsip dan data sekunder berupa tulisan-tulisan yang membahas tentang KUD Mandiri Durian Tinggi. Selain itu juga dilakukan wawancara dengan orang-orang yang terlibat langsung dalam permasalahan ini seperti pengurus KUD dan anggota KUD. Setelah itu dilakukan kritik terhadap data yang telah didapatkan, baik itu kritik ekstern maupun kritik intern. Fakta-fakta yang diperoleh kemudian diinterpretasikan dan tahapan terakhir dilakukan penulisan berbentuk karya sejarah.

Berdasarkan pembahasan terungkap bahwa perkembangan KUD Mandiri Durian Tinggi dibagi atas dua periode yang didasarkan pada perubahan statusnya (Mandiri). (A) Periode Pra-Mandiri (1990-1992) jumlah anggota masih turun-naik namun modal terus mengalami penambahan. (B) Periode Mandiri (1993-2010) di tahun-tahun awal berstatus KUD Mandiri, KUD Mandiri Durian Tinggi mengalami penurunan jumlah anggota yang disebabkan oleh penyeleksian yang ketat dalam administrasi oleh pengurus dan keadaan ekonomi masyarakat petani. Baru pada tahun 2004-2010 anggota berada dalam jumlah yang stabil. Modal KUD Mandiri Durian Tinggipun mengalami penambahan di tahun 2010, KUD Mandiri Durian Tinggi memiliki kekayaan sebesar Rp 805.421.777. KUD sangat berkontribusi dalam menyejahterakan masyarakat, seperti kontribusinya dalam pemberian modal untuk membuka kebun gambir, usaha dagang dan biaya sekolah serta KUD juga menyedaiakan kebutuhan pertanian masyarakat. Setiap unit usahanya memberikan kontribusi terhadap masyarakat (simpan-pinjam, waserda, RMU, Handtraktor dan batu bata).